

17 AGO 1984

# Cincuenta y cinco científicos se ofrecen como rehenes a Moscú

## Solicitan permiso de salida para la esposa de Sajarov

WASHINGTON.- Un grupo de 55 eminentes científicos de 13 naciones se ofreció como "rehenes voluntarios" a Moscú si el Kremlin autoriza a Yelena Bonner, esposa del premio Nobel disidente Andrei Sajarov, a viajar al extranjero para ser sometida a tratamiento médico.

La propuesta está contenida en un telegrama enviado el 31 de julio al líder soviético Kostantin Chernenko y difundido recién ayer en Washington por la Coalición Internacional de Científicos

por Sajarov, constituida en los Estados Unidos después de conocidos los detalles de este caso.

Sajarov, quien permanece confinado en la ciudad de Gorki, vedada a los extranjeros, inició una huelga de hambre en procura de que la URSS conceda a su mujer el visado de salida.

El científico disidente, considerado el padre de la bomba de hidrógeno soviética, fue premiado con el Nobel de la Paz por sus prédicas antimilitaristas.

El grupo que se ofreció

como rehén voluntario como rehenes voluntarios por los premios Nobel de la Paz, el premio Nobel norteamericano y miembros de las academias de ciencias de los Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña.

También se sumaron científicos de varios países europeos, Israel, Nueva Zelanda, Canadá, Brasil, Guatemala y Sudáfrica.

En el telegrama los "voluntarios" se ofrecen para viajar en turnos de a dos a Moscú, durante toda la ausencia de Yelena Bonner, en el período en que dure su tra-

tamiento médico en el extranjero, sirviendo como garantes de que, una vez concluida la curación, regresará a la URSS.

Asimismo dieron garantías de que la mujer no formulará declaraciones hostiles al gobierno soviético, los dos probables motivos de la negativa a autorizar su salida.

La presencia de Yelena Bonner en Washington, con la presencia de la hijastra de Sajarov, Tatiana Yankelevich, quien vive con su marido, en Massachusetts.